

Question orale de G. VAN GOIDSENHOVEN, Conseiller communal, relative au square Elsa Frison

G. VAN GOIDSENHOVEN donne lecture du texte suivant :

G. VAN GOIDSENHOVEN geeft lezing van de volgende tekst:

Le square Elsa Frison est un endroit où la qualité de vie n'est pas simple à assurer. Sa proximité immédiate avec la chaussée de Mons n'y est pas pour rien. Pour autant, certaines dispositions semblent aggraver cette situation. Ainsi, le terrain de basket est implanté de façon particulièrement proche des habitations de même que certains bancs. Le sommeil des habitants en souffre et la nervosité tend à s'accroître entre habitants et visiteurs, d'autant que le quartier est victime de toute une série d'incivilités et de phénomènes d'insécurité : dépôts clandestins, rodéo motorisés, etc...

Le Collège est-il au courant de ces difficultés ? Est-il disposé à procéder à des réajustements du mobilier urbain en vue d'améliorer la quiétude du quartier ? Peut-il nous préciser les modifications qu'il est prêt à opérer pour répondre aux préoccupations des habitants du quartier ?

Monsieur l'Echevin DROUART donne lecture du texte suivant :

Mijnheer de schepen DROUART geeft lezing van het volgend antwoord:

Comme vous le savez, la rénovation des espaces publics du square Elsa Frison a fait l'objet d'un processus participatif ainsi que d'une enquête publique en 2019. C'est à l'issue de ces deux temps forts que le projet a été entièrement finalisé et que les aménagements aujourd'hui présents ont été choisis et validés.

Les travaux viennent tout juste de se terminer et il nous semble un peu précoce de revoir l'implantation des différents aménagements.

Prenons un peu de temps pour voir quelles sont les usages qui se développent et faisons un bilan dans quelques mois. En fonction des éléments que nous recueillerons, nous pourrions alors potentiellement revoir certains emplacements. Entre temps, Monsieur le Bourgmestre a demandé que la police et les « Gardiens de la Paix » passent plus souvent dans le quartier afin de constater les incivilités que vous mentionnez, mais aussi pour faire respecter les règles élémentaires de bon voisinage, en ce compris le bruit.

Le Collège souhaite aussi rappeler que s'il a réalisé un terrain de basket et installé des bancs, c'est que cela répondait à une vraie demande, notamment des jeunes du quartier, il faut aussi entendre cela. Rappelons également que les bancs dans l'espace

public sont très importants pour les personnes âgées ainsi que les personnes à mobilité réduite. Un quartier sans banc revient à potentiellement limiter les capacités de déplacement de ces publics, ce que nous ne souhaitons pas.

Nous resterons à l'écoute de tous les riverains et riveraines pour trouver un équilibre qui convienne à toutes et tous.

G. VAN GOIDSENHOVEN estime que le problème est le même que pour le parc Verdi. Les citoyens, quand ils demandent un passage de la police, attendent longtemps, et régulièrement, ils ne la voient pas venir. Malheureusement, on dirait que les questions les plus élémentaires de respect ne sont pas acquise par certaines personnes. On peut discuter sur les bancs mais, très clairement, ce terrain de basket semble devenir un élément de cristallisation. C'est sans doute désolant mais, malheureusement, son usage durant les soirées est déjà devenu un fait avéré et il lui semble difficile d'envisager, sur base des réponses données par l'échevin, la moindre amélioration. Sachant que la police n'intervient pas, ou très tardivement, cela a comme conséquence une montée de la nervosité dans le quartier mais aussi une dégradation de la qualité de vie. Il ne souhaite pas que les habitants s'organisent entre eux pour faire régner la loi, ce qui constitue un véritable recul. Il faut agir plutôt que de reporter cela aux calendes grecques, en se disant qu'on va examiner les choses dans quelques mois. La belle période de l'année arrive et les gens vivent avec les fenêtres ouvertes. Cela a déjà dérapé, il ne faut pas attendre de se retrouver au cœur de l'été avec des problèmes et des tensions, ce qui serait négatif pour les usagers normaux, les habitants et pour le respect à l'égard de l'autorité.